

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOGADO

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número sueldo. 5 eta
Id. atrasado. 10 .

Las Monjas

25, Monjas, 25

COLECCIONES EXTENSÍSIMAS EN VESTIDOS NEGROS

Mantos de gran ancho, medios mantos y mantillas para LUTOS

Los negros enteramente sólidos, se garantizan

La casa mejor surtida

CHAMPANY DE LA CRUZ

PALMA

Esta mañana ha sido dado de alta por los médicos del Hospital Civil el individuo Guillermo Catalá, que el día 13 de Agosto último fué agredido mientras estaba durmiendo en una era de las inmediaciones del caserío del Pla de San Jordi, de cuyo hecho dimos cuenta en su día.

En el vapor *Islaño* han llegado esta mañana procedentes de Valencia don Arnaldo Orzole, don Enrique Fernandez y señora, don Ricardo Alcañiz y don Luis Quintana.

En el mismo vapor han venido procedentes de Ibiza, el Teniente coronel de la guardia civil don Raimundo Gutierrez y el de los Superior padres agustinos don Vicente Menéndez.

Hoy deben celebrarse en Manacor los funerales por el alma del que fué abogado fiscal de esta Audiencia don Andrés Kith.

Allí era esperada con tal motivo una comisión de magistrados de la misma.

Serian poco más o menos las diez de la noche de ayer, cuando el guardia municipal de servicio en el barrio de la Alfarería ordenó á unos individuos que estaban sentados en libre de la vía pública, impidiendo el libre tránsito, que se acercaran á la pared.

Varios de éstos protestaron de la orden pero uno de ellos se encarbó con el guardia, lo que obligó á este le ordenara que le siguiera para llevarlo á la casa consistorial.

Los demás concurrentes se pusieron de parte del detenido dirigiendo insultos al guardia y aconsejando á aquél que huiera.

El guardia al verse amenazado desarmó el sable, logrando de este modo conducir al detenido al cuartelillo, desde donde fué mas tarde conducido al depósito de Capuchinos y hoy será puesto á disposición del señor Juez competente.

El vapor *Islaño* llegado esta mañana ha sido portador de los toros que han de ser lidiados en nuestro circo taurino el próximo domingo, por las cuadrillas dirigidas por los espadas *Cochaito* y *Flores*.

Han sido inmediatamente desencajonados por el siguiente orden:

- Número 21, *Papalero*, retinto.
- Id. 58, *Camisero*, id.
- Id. 56, *Mimno*, colorado.
- Id. 35, *Sehorita*, colorado bragado.
- Id. 52, *Verdugo*, id. id.
- Id. 1, *Botinero*, berrendo castaño.

Dicho ganado presenta buena lámina y trae mucha madera.

Han acudido muchos aficionados á presenciar el desencajonamiento.

Anteanoche en el caserío del Pla de San Jordi, ocurrió una disputa entre varios individuos la que hubiera degenerado en riña á no haber intervenido oportunamente el individuo de la guardia municipal de servicio en dicho caserío, que logró evitarlo.

A uno de los contendientes le ocupó un cuchillo de grandes dimensiones.

En su vista fué conducido á esta ciudad y encerrado en el depósito de capuchinos, siendo más tarde puesto á disposición de la autoridad competente.

Ayer tarde fueron detenidos por la guardia municipal dos muchachos que intentaron vender una medida de peso de un kilogramo que según dijeron habían encontrado entre unos escombros de la plaza de Abastos.

Ambos fueron amonestados severamente.

En las primeras horas de la tarde de ayer, mientras un muchacho llevaba un cántaro de agua en la fuente de las Tortugas, otro rapaz le cogió por las piernas tirándole en el pequeño estanque que forma alrededor de la fuente.

Con la caída se produjo una pequeña herida en la cabeza.

El autor huyó, recibiendo como castigo un fuerte bastonazo en una nalga que le dió un transeunte al apercebirse de su mala acción.

Entre los pasajeros llegados ayer mañana en el vapor *Lulio* que procedía de Barcelona figuraban: don Manuel Morales, don Manuel Garcia, don Miguel Espigas, don Guillermo Casas, don José Hernández, don Guillermo Valent, don Antonio Vidal, don Bartolomé Riu tord, don José Domenech, don Juan Perelló, don Pedro Aguiló, y don Miguel Balaguer.

En el mismo vapor llegó el abogado don Manuel Guasp.

Ayer tarde un amigo nuestro acudió con su familia á la parada nuevamente establecida en la plaza del Mercado colocándose en uno de los dos carruajes que habia, suplicando al conductor que le condujera al Molinar.

Este se negó á ello á menos que le fuesen abonadas dos pesetas; el aludido dijo que le abonaría el pasaje contorne la tarifa, lo que no aceptó el conductor negándose á hacer el viaje.

Lo propio hizo el cochero del otro vehículo.

Trasladamos la queja al señor Alcalde.

A propósito de carruajes. Al ir ayer una familia á tomar el coche de las seis que hace el viaje á Son Serra, se encontraron sin carruaje alguno en la puerta de Jesús.

Llamamos la atención del señor Alcalde, acerca de la necesidad de que se proceda á la recomposición del pasadizo de madera que existe en la calle de Palacio, lo cual da lugar á continuos percances, por faltar buena parte de los tarugos de madera que lo forman.

En el Arrabal de Santa Catalina ocurrió ayer una disputa entre dos individuos, los cuales se dieron unas bofetadas, resultando ambos con ligeras contusiones.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal, que restableció el orden.

Anoche á cosa de las ocho se esparció la caballería que tiraba de un carréon por la carretera de Andraig.

El conductor procuró sujetar al animal pero este empezó á dar coces y saltos hasta que logró deshacerse del vehículo, emprendiendo veloz carrera, pero á corta distancia chocó con un carruaje de alquiler produciéndose gran confusión, pues los caballos de éste se encabitaron á consecuencia del choque no ocurriendo desgracias debido á la serenidad del conductor.

El animal desbocado fué detenido y unido de nuevo á su vehículo, pero á penas hubo andado unos pasos se desbocó de nuevo rompiendo los brazos de aquél saliendo nuevamente escapado y chocó con otro vehículo, al que hizo volcar resultando con graves averías; pero esta vez no pudo ser sujeta la caballería sino que siguió su veloz carrera por la calle de San Magin y camino de Ronda en dirección al Molinar siendo detenida cerca de la fábrica de Gas.

El hecho ocasionó sustos y carreras, resultando el último vehículo volcado con desperfectos de consideración.

Anteayer tarde en el huerto que hay junto al *Fenquet*, fué detenido por el dueño un muchacho en el momento que se proponía robar un melón.

En el vapor *Lulio* llegó ayer de Barcelona, el vice presidente de la Cámara francesa de Diputados, Mr. Jean Cruppi, quien se hospedó en el Grand Hotel proponiéndose pasar unos cuantos días entre nosotros para poder admirar las bellezas de esta isla.

En el mismo vapor llegó una comisión de fotólogos franceses dirigida por Mr. Goldapp y Mr. Selvaile que vienen á estudiar la flora de nuestra isla.

Mañana martes, de cinco y media á ocho de la mañana, en la iglesia de reli-

giosas de Santa Magdalena, se celebrará un turno de misas rezadas, en sufragio del alma de Sor Juana de la Cruz, novicia de dicho convento, fallecida el día 4 del corriente.

El general Weyler, que regresó anoche de Manacor en el tren de las ocho, descendió en la estación del Pont d'Inca, dirigiéndose á su posesión de *Son Roca*.

DESDE MANACOR

Ferías y fiestas Weyler

(Alcance por correo) 9-4-50 tarde.

La Comisión de Ferias y fiestas reunida en sesión permanente bajo la presidencia del Alcalde don Francisco Gomila trabaja sin descanso.

Mañana darán principio los trabajos de ornato, á lo cual prestan su entusiasta cooperación los vecinos.

El salón-teatro de Variedades, muy adelantado.

El número que mayor entusiasmo despierta y que promete ser brillante es el de corridas de caballerías; son muchos los aficionados que tomarán parte en ellas, disputándose en el *Los los* premios las caballerías de mayor nombradía de la isla.

La demanda de habitaciones es considerable; el Alcalde exigirá á los fondistas, estipular tarifas previas para que el transeunte no puede en modo alguno ser explotado valiéndose aquéllos de la ocasión.

En el primer tren llegó el General Weyler. Complimentáronle en el andén el jefe local de los liberales, Diputado Provincial señor Lliteras, el Alcalde, el médico don Guillermo Nadal y algunos amigos.

El general habló con todos, saliendo inmediatamente para sus fincas de Petra en el coche del señor Nadal; le acompaña en su excursión su hermano político el Ingeniero Jefe de la Provincia señor Estada.

En este momento regresan los expedicionarios, deteniéndose breves momentos en casa del señor Nadal.

En el tren de las 5'15 por el que envia este alcance marchan Weyler, Estada y los dependientes de Comercio que regresan muy satisfechos de su expedición á las Grutas del Drak.

Con ellos va nuestro compañero Oliver que se encargará de dar detalles de la simpática fiesta anual.

Por correo para el número del martes envié extensa información del estado actual de Manacor y de lo que se proyecta para las ferias de Septiembre.

Weyler no regresará á la Península hasta tanto le avisen comience la vendimia en sus fincas de San Quintin de Mediona.

A Madrid irá en Octubre. Andrés CORZUELO.

En la Bonanova

En el caserío de la Bonanova se celebró ayer como todos los años solemne fiesta cívica religiosa en honor á la Virgen de aquel nombre.

Las cuatro de la mañana empezó en aquel oratorio un turno de misas que duró hasta las nueve y media.

El gentío desde la indicada hora fué ya numeroso hasta el punto de que era imposible penetrar en el templo.

A las diez se celebraron los oficios divinos, ocupando el púlpito el elocuente orador sagrado don Juan Negre Pbro. quien ensalzó las glorias de la Virgen.

Terminados estos se celebraron las acorturadas carreras.

Los ventorros y casas de comida estaban atestados de gente, llegando un momento en que los dueños se negaron á recibir á más parroquianos tal era el número de los concurrentes.

Por la tarde hubo baile al estilo del país, el que estuvo amenizado por una banda de música.

Desde Palma fué numerosísimo el gentío que acudió á aquel pintoresco caserío, habiendo llegado el caso de que la gente salía al encuentro á los tranvías á la explanada de la Lonja yendo hasta la plaza de Coll para poder obtener un puesto en el coche hasta el Terreno.

Otro tanto sucedió con los coches de alquiler, durante la animación y el bullicio hasta las diez de la noche.

Riña sangrienta

Ayer ocurrió en Manacor un suceso que vino á enturbiar la alegría de aquellos vecinos que se preparan esta semana para el regocijo y que aman el buen nombre de aquella villa.

El agresor, que presenta una herida en la mano, declara que se vió amenazado por el Antonio y quitándole el cuchillo le agredió para defenderse.

Ha sido detenido y puesto á disposición de aquel Juzgado, que entiende en el asunto.

Los dependientes de comercio

Una excursión á Manacor

Dos hechos notables para la vida de la «Unión Protectora Mercantil» se conmemoran en el mes de Septiembre; dos aniversarios que la dependencia de Palma celebra con júbilo: la fundación de esta Sociedad que les agrupa bajo un mismo ideal y les hace respetables por la unión, y la implantación del descanso dominical, que vino á satisfacer el anhelo de la modesta y sufrida clase, de un día de reposo á la semana.

Fué la primera en 1899 y en 1904 la segunda.

Y estas dos fechas las celebran con regocijo los dependientes de comercio de esta ciudad, organizando anualmente una jira en la que es norma el bullicio, la alegría, dentro del marco de la circunspección y de la mejor armonía personal.

A la excursión de ayer asistieron unos setenta socios. Iban invitados representantes de los periódicos locales.

La partida, que dijimos fué anteaayer, fué animada en extremo. El buen humor no abandonó á los excursionistas hasta la llegada á Manacor. Y el jolgorio fué con ellos en largo trecho del viaje. Los que lucían el distintivo de la U. P. M. llenaban varios coches de segunda del último tren ascendente.

Llegados á Manacor, se dirigieron los expedicionarios á la Fonda Fementas, de donde una vez terminada la alegre y bien servida cena se exparraron en grupos por la población, volviendo luego á la misma para descansar unas horas, antes de la partida para las cuevas.

Esta se había organizado en dos tandas: los que quisieron visitar las del Pirata debían partir antes que los otros, y todos reunirse luego en Porto Cristo para dirigirse á las del Drach.

A las cuatro el sueño fué ahuyentado de los cansados cuerpos. Era preciso. El toque de la campana parroquial, demasiado madrugadera para algunos, dió la señal; los coches iban llegando y el desayuno era lo único que había que formalizar como pasaporte.

Una densa niebla impedía ver el paisaje, pero en cierto modo daba un sello de originalidad al matutino viaje. También tomó pasaje el buen humor hasta Porto Cristo.

Allí se reunieron á las nueve y media los excursionistas de uno y otro grupo. Los que habían partido antes para ver las grutas del Pirata contaban á los otros, mientras se las habían todos con el almuerzo, bajo un toldo improvisado en la fonda de Juan Bonet (a) *Pasta*, un incidente que aunque no muy halagüeño, era al fin algo que contar. A causa de la niebla el guía salvó el sendero y tuvieron que extrañar, mal de su grado, un atoladero pantanoso, que á medio día atestiguaba aún en los pantalones, mojados hasta la rodilla, de los quince ó veinte extraviados, ser de una apreciable tierra arcillosa. Del calzado no se habla.

El día no fué mayor. Después del almuerzo, se emprendió la caminata hasta las cuevas del *Drach*, objeto del viaje, á cuya entrada se improvisó una guardarrópia: sombreros, cuellos, puños, americanas, todo esto no es muy necesario para admirar á la naturaleza en el fondo de sus entrañas.

La larga hilera de visitantes perdiéndose en las revueltas de las caprichosas sendas subterráneas, producía, por la profusión y movimiento de las luces de acetiello un efecto fantástico al disipar las tinieblas que se refugian en danza loca en las misteriosas oquedades.

Por fin se salió sin la menor novedad. La comida en *Cavn Pasta* estaba señalada para medio día y la visita terminó á las once. Teníase una hora por delante, que muchos emplearon en bañarse, tomando comodamente este *vermouth* gracias á las casetas que con excelente acuerdo construyó allí el Ayuntamiento de Manacor.

Dan las doce. La comida en las salas de *Cavn Pasta* hubiera sido bien calificada, hasta por los exigentes. Los jóvenes y los viejos, los súbditos de Mercurio entonaron un himno al descanso dominical y otro himno sin palabras al medio.

Terminada la comida en la que no se hicieron brindis, porque la excursión fué un *brindis en acción* por el descanso dominical y por la unión y fraternidad entre los de la clase, se sacaron varios grupos. El fotógrafo señor Polent fué requerido con este único objeto á formar parte de la excursión.

Y como se fué se volvió. A las dos y media se partía y la larga y polvorienta carretera que conduce á Manacor se salvó en poco más de hora y media. Antes de tomar el tren que había de restituirles á Palma, muchos de los excursionistas se aprovisionaron de los clásicos *suspiros* de aquella villa, lo que es casi obligado en todo visitante.

El cansancio del regreso fué combati-

do por la cordialidad y el buen humor, que habían tomado pasaje de ida y vuelta.

La «Unión Protectora Mercantil», ha añadido otra más á la serie de excursiones anuales que celebra para expansión de sus miembros.

Todos y en especial el Presidente señor Grauches tuvieron para con nosotros atenciones continuas, por las que consignamos nuestro sincero agradecimiento.

Billetes falsos

En un periódico de la península encontramos que las más importantes condiciones que distinguen los billetes falsos de 100 pesetas, de los buenos, son las siguientes:

1.º Los falsos, que corresponden á la emisión de 1.º Julio 1903, son de papel de algodón satinado, mientras que en los legítimos es de hilo apergaminado; esta diferencia puede ser perfectamente apreciada al tacto.

2.º En los falsificados son pocos los hilos encarnados, mientras que en los verdaderos están aquéllos en número mayor y más perfecto.

3.º La firma del cajero está siempre y en todos los billetes en el mismo punto, al paso que los legítimos varían algo, porque está colocada dicha firma á mano con estampilla.

La curva de la rúbrica es además un poco más abierta en los legítimos.

4.º La leyenda «Banco de España» y «Cien pesetas» está en los malos trazada en líneas horizontales obscuras; en los buenos se hallan esas palabras más claras.

5.º La sombra proyectada junto á la inscripción «al portador», no existe en los billetes falsos.

Fiesta en el Terreno

Apenas había anochecido se soltó anteaayer en la Pedredra un bonito castillo de fuegos artificiales.

Por la noche la banda Militar distribuida en diferentes catafalcos entretuvo al número público que se paseaba por la carretera.

Muchos fueron los palmasanos que acudieron á aquel caserío habiendo momentos en que eran insuficientes los tranvías, á pesar que todos los disponibles estaban en la línea, para transportar á tanto pasaje.

En carruajes de alquiler tambien fueron muchos los que acudieron á la mencionada fiesta.

Esta duro hasta las primeras horas de la madrugada.

Puede estar complacida la junta de festejos pues sus esfuerzos han sido muy alabados.

Notas del Mar

Procedente de Barcelona, llegó ayer mañana á la hora de costumbre el vapor correo *Lulio* siendo portador de la correspondencia carga y pasaje.

—A la una y media de ayer tarde salió el vaporcito de la Arrendataría de Tabacos *Rodríguez de Beraza* volviendo á fondear en mismo punto al cabo de una hora y media.

Procedente de Valencia con escala en Ibiza, ha llegado esta mañana á las seis y media el vapor correo *Islaño*, siendo portador de la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas
Continúan en San Nicolás en honor de Ntra. Sra. de Lluç. Exposición á las seis; las diez Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

Continúan en Sta. Fé en honor de la Virgen del Buen Camino: Exposición á las seis, acto continuo las adoraciones y estación; por la tarde á las seis y media, después de rezado el Sto. Rosario, se concluirá la novena con sermón por el mismo orador, reservándose después S. D. M.

Otras funciones

En el Socorro, á las siete y media, se hará la bendición de los panecillos de S. Nicolas de Tolentino para los enfermos y á continuación misa rezada.

Visita á la Corte de María
En S. Miguel a Ntra. Sra. de la salud.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Nicolás dedicadas á la Virgen de Lluç: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro; al anochecer Rosario meditativo, la coronita de las doce estrellas, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Concluyen en santa Fé en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis, acto seguido las adoraciones y estación, por la tarde á las seis y media estación y un rato de meditación, cantándose en seguida el santo Rosario, Salve y Letanía en honor de la Virgen del Buen Camino, el Te-Deum y solemne reserva de S. D. M., y por último se cantará la despedida de la Virgen.

Visita á la Corte de María
En San Miguel, a Nuestra Señora del Milagro.

Santoral
Hoy—San Nicolas de Tolentino, con fesor y santa Pulqueria.
Mañana—Santa Teodora penitente y san Jacinto martir.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares
Asociación de Beneficencia

La Comisión Administrativa de esta Sociedad en sesión de ayer acordó á instancia del interesado declarar caducada por causa de extravío la libreta especial núm. 6.067 abierta en 5 de Septiembre de 1896.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 41 del Reglamento porque se rige esta Asociación.

Palma 5 Septiembre de 1906.—El Vocal de turno, Antonio Font y Sbert.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Un duelo
Madrid 9 á las 16'30'

San Sebastián.—Anoche en el hotel Palais se suscitó una cuestión entre el marqués de Viana y el duque de Adria su sobrino sobre compra de caballos.

La cuestión se agrió, cruzándose palabras ofensivas, recibiendo el marqués de Viana una bofetada del duque, su contrincante.

Inmediatamente el marqués marchó al palacio de Miramar y dimitió el cargo palatino, nombrando padrinos al marqués de Tóvar y al capitán Castro.

El duque de Adria nombró padrinos al marqués de Villavieiosa y á don Pedro Martorell.

Concertado el duelo, marcharon por la madrugada al sitio designado, que fué la explanada entre Egusquiza y Redalde.

El duque de Adria recibió un rasguño en una mejilla y una cortadura de sable en una mano.

Gran tormenta.—Sembrados arrasados.
Madrid 9 á las 17'15'

Calamocha.—Se ha desarrollado una gran tormenta, desbordándose los rios *Panerocho* y *Giloca*, arrasando los sembrados de los campos ribereños.

También en los pueblos de *Navarrete*, *Lechado*, *Luco* y *Baguena*, la tormenta ha sido horrorosa, causando grandes desperfectos en los campos y sufriendo el arbolado daños de consideración.

El tren-correo de Calatayud se ha detenido á causa de los desperfectos de la vía, ocasionados por el temporal.

El ministro de Instrucción pública en Toledo.

Madrid 9 á las 18'

Llegó á Toledo el ministro de Instrucción pública señor Jimeno, siendo recibido por el cardenal Sancha, autoridades y comisiones.

Visitó el hospital de Santa Cruz muy detenidamente, dictando las oportunas disposiciones para contener los hundimientos y proceder á las reparaciones del edificio.

Más sobre el duelo.—No pudo evitarse.
Madrid 9 á las 18'

San Sebastián.—Créese que el lance, entre el marqués de Viana y el duque de Adria se verificó por haber burlado la vigilancia de las autoridades de la frontera pasando en una lancha el Bidasoa.

El infante don Carlos, de uniforme, fué al hotel Palais para evitar el lance, pero los duelistas ya habían escapado

El infante don Carlos en San Sebastián.

Madrid 9 á las 18'45'

San Sebastián.—El infante don Carlos estuvo en el Ho-

tel Palais hablando con el señor marqués de Viana.

Después visitó al señor López Dominguez.

Créese que conferenciaron sobre la cuestión del lance pendiente entre el señor marqués de Viana y el Duque de Adria.

Interrogado el señor López Dominguez acerca de la dimisión del señor Dávila la ha negado.

Condensada a muerte.—Consideraciones

Madrid 9 a las 21'15

San Petersburgo.—Ha sido condenada a muerte la matadora del general Ubin.

Roma.—El nombramiento del P. Werlz para el cargo de General de los Jesuitas se considera como un homenaje al catolicismo alemán.

El P. Werlz era el candidato del Papa.

Un banquete.—Los brindis

Madrid 9 a las 21'15

Paris.—El ministro de la Guerra francés obsequió con un banquete a los militares extranjeros que asistieron a las maniobras militares celebradas estos pasados días.

El ministro brindó por la salud de los soberanos de España e Inglaterra.

Le contestó el representante de España señor Suarez Inclán.

Revista de Bomberos.—Un simulacro

Madrid 9 a las 22

Santander.—A presencia del general Sr. González Tablas se ha verificado esta mañana la revista de los bomberos voluntarios.

Estos hicieron un simulacro de incendio y salvamento siendo elogiados por la organización que se observaba.

Acudieron a presenciar el acto el Comandante y oficiales del crucero Rio de la Plata, el Comandante de Marina y otros oficiales.

El gentío era también numeroso.

Declaración del nuevo P. General de los Jesuitas.

Madrid 9 a las 22'10

Roma.—El nuevo P. General de los Jesuitas ha declarado que se considera indigno de dirigir la Compañía.

Ha añadido que obedece y se resigna a ocupar el cargo ya que así lo ha dispuesto Dios y los mandatos de S. Ignacio.

Comentarios

Madrid 9 a las 22'15

Roma.—El diario La Tribuna comentando la elección del P. General de la orden de San Ignacio, dice que los claustrales han querido demostrar su reconocimiento a Alemania ya que ésta protege a los jesuitas, mientras que Francia los ha expulsado.

El nombramiento de Padre Werlz ha sido muy comentado.

Los tormentas.—El Sultán enfermo.

Madrid 9 a las 22'25

Málaga.—Las últimas tormentas que se han desencadenado en esta comarca han causado grandes destrozos en los campos, particularmente en la comarca de Albarracín.

Los obreros se hallan sin trabajo y para aliviar su situación han pedido que se reanuden los trabajos de construcción de nuevos caminos vecinales.

Constantinopla.—Ha sido llamado con urgencia el doctor M. Bergman, para asistir al Sultán.

Una entrevista con el señor Gasset

Madrid 9 a las 22'30

El Herald publica hoy una entrevista del Sr. Gasset quien se muestra acérrimo partidario de la política hidráulica. Enumera las ventajas y detalla los esfuerzos realizados en pro de los trabajos hidráulicos por los yanquis, los japoneses, los chinos y otros, añadiendo que la falta de riego es la causa de la despoblación de los países,

como sucedió en Bailén que en poco tiempo la población disminuyó en 7000 habitantes.

Otra tormenta.—Templo incendiado

Madrid 9 a las 22'45

Valladolid.—Se ha desencadenado una espantosa tormenta, causando estragos en los pueblos de Molgar y Arriba.

Una exhalación incendió la bóveda del templo de S. Miguel, pudiendo ser localizado el incendio.

No ocurrieron desgracias personales.

Rebaño arrollado por un tren.

Valladolid.—El tren expreso atropelló en Coreos un rebaño de ovejas destrozando a cuarenta y cinco.

La locomotora arrastró al pastor, salvándose milagrosamente.

Más tormentas.

Madrid 9 a las 22'45

Oporto.—Ha causado gran pánico entre el vecindario la tormenta que se ha desarrollado.

Una exhalación prendió fuego a una fábrica de alcoholes, causando grandes pérdidas.

En Chioptas también se experimentaron los efectos de la tormenta ocurriendo desgracias a bordo de las embarcaciones y en otros sitios.

Sentencia aprobada.—Un año de prisión.

Madrid 9 a las 22'45

Barcelona.—El capitán general señor Linares ha aprobado la sentencia dictada por el Consejo de Guerra en el sumario instruido contra Luis Manau por haber pronunciado frases en un discurso sobre el Ejército.

Dicho procesado ha sido condenado a la pena de un año de prisión correccional, con arreglo al código de justicia militar, y no con arreglo a la ley de jurisdicciones.

Tres cabos y un corneta fugados.

Madrid 10 a las 0'30

El gobernador de Orense comunica al ministro que se han fugado del cuartel de San Francisco tres cabos y un corneta del Regimiento de Cerinola, llevándose fusiles y municiones.

Se ha ordenado que la Benemerita proceda a la activa persecución de dichos individuos.

Duelo concertado

Madrid 10 a las 0'30

El gobernador civil ha llamado a su despacho a los periodistas Cristóbal de Castro y Esbri redactor jefe de España Nueva y director del Ejército Español respectivamente a quienes les exigió palabra de honor de no batirse en sitio alguno de la provincia de Madrid.

Se han dado órdenes a la policía para vigilarlos.

Reformas en Instrucción pública

Madrid 10 a las 0'30

El ministro de Instrucción pública se propone introducir una reforma radical en la enseñanza primaria, a fin de que los maestros dependan exclusivamente del Estado sin intervención alguna de los ayuntamientos.

Noticias de Cuba

Madrid 10 a las 40'30

Telegramas de New York comunican que ha cesado la insurrección de Cuba, habiéndose concertado un armisticio para tratar las condiciones de la paz.

Mencheta

Pedid siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureddá Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los acidos minerales.

AGENTE DE SEGUROS

Se necesita uno inteligente en el ramo gozará de 75 pesetas mensuales y comisiones.

Inutil presentarse si no conoces el negocio.

Será a 21 de 9 mañana a 1 y media tarde.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(De la prensa de Barcelona llegada en la mañana de ayer)

Madrid 8 a las 4 tarde.

Disposiciones oficiales

La Gaceta publica hoy los Aranceles consulares que han de comenzar a regir en 1.º de Enero del próximo año de 1907.

Inserta además dos reales órdenes de Gracia y Justicia.

Una de ellas dispone que al decretarse un procesamiento, se expongan por medio de considerandos las razones de hecho y fundamentos, de Derecho en que se apoya el representante de la ley para obrar así especificando la penalidad que entienda debe aplicarse al considerado como delincuente.

La otra real orden dice que los empleados y funcionarios subalternos de Gracia y Justicia que no lleven dos años en el desempeño de sus cargos deben acreditar su competencia por medio de certificaciones autorizadas.

El viaje de Francisco José

Durante su próxima excursión, el emperador Francisco José visitará Pola Lussimpiceio, Zara, Lissa, Ragussa y Bosnia.

Las maniobras de Silesia

En Gandia el emperador Guillermo ha pasado revista al 6.º cuerpo de ejército alemán.

Después de hacer la crítica de la revista el experador se retiró a la ciudad en compañía de las banderas.

La rebelión cubana

Los informes recibidos de Nueva York respecto a la insurrección cubana aseguran que se ha concertado un armisticio entre leales y rebeldes para comenzar las negociaciones preliminares de la paz.

La suspensión de hostilidades durará diez días, según lo estipulado.

Cosas de Marruecos

En Mogador se han sublevado las tropas del caid Auslous, las cuales se entregaron a toda clase de excesos, asesinando a los judíos, contra cuyo barrio arremetieron mayor con furia.

Los judíos acudieron ante los consules extranjeros, los cuales presentaron una reclamación ante el Gobierno del sultán.

En Tánger se reunió el cuerpo diplomático al tener noticia del hecho, y formularon una enérgica protesta por escrito, entregándola a Mohamed Torres.

Esté ordenó que se fletase inmediatamente un barco para dirigirse a Mogador con elementos que sofocasen la insurrección.

Entre los europeos reina gran pánico.

Alemania e Inglaterra

Un periódico alemán, que pasa por ser órgano del Gobierno, inserta una entrevista que uno de sus redactores ha tenido con el canciller príncipe Bulow.

Declaró éste que nada hace creer con fundamento que existan rivalidades entre Alemania e Inglaterra de otro género que no sea expresamente comercial.

Pretender decir que Alemania trabaja por arrebatar a Inglaterra el dominio de los mares, es tanto como afirmar que intentamos construir un camino de hierro para llegar desde la tierra hasta la luna.

Ensalzó el príncipe Bulow la perseverancia de los alemanes en el trabajo para conquistar mercados que le engrandezcan industrial y comercialmente.

Así han llegado a construir el camino de hierro de Anatolia, el Hospital y las escuelas alemanas en Turquía.

Habiendo de la entrevista celebrada en Kronberg entre el emperador Guillermo y el rey Eduardo, afirmó que no habían tratado ninguna cuestión espinoza, entre otras razones porque no existe de esa clase entre Alemania e Inglaterra.

Considera la entrevista de ambos soberanos como un augurio feliz y favorable, para el mantenimiento de la paz europea que todos debemos apetecer.

La firma del rey

Esta mañana subieron a Miramar el señor López Dominguez, el ministro de Estado, señor Gullón y el de Marina, señor Alvarado.

Pasaron a la firma de Don Alfonso los siguientes decretos:

De Estado.—Concediendo al señor Polo de Bernabé la representación del rey en las fiestas que han de celebrarse con motivo de las bodas de oro de los duques de Baden.

De Gracia y Justicia.—Indultando de la pena capital y conmutándola por la de cadena perpetua, a Fermín García, condenado por la Audiencia de Zaragoza; Victoriano Cresta y Agustín López, por la de Cuenca; Juan Tejada, por la de Córdoba, y Benito Santiago, por la de Oviedo.

Indultando de varias penas leves a distintos reos condenados por las Audiencias de Lérida, Tarragona y Badajoz.

De Instrucción pública.—Concediendo la gran cruz de Alfonso XII a don Francisco Rodríguez Martín, al inventor del telekino don Manuel Torres Quevedo y al señor Raethiza.

De Fomento.—Jubilando al ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de Montes don Francisco Argilaga; ascendiendo a ingeniero de primera y segunda clase de Montes a don Juan García y don Manuel Pujadas, respectivamente.

De Guerra.—Concediendo grandes cruces del Mérito militar a los genera-

les de la escala de reserva don Nazario Alonso, don Joaquín Rodríguez Méndez y don Antonio Carlos Coello; otorgando también la cruz del Mérito militar al ministro de la Guerra del Gobierno de Portugal.

Concediendo la cruz de San Hermenegildo a don Manuel Montero.

Cobían al Vaticano

Es ya seguro que el embajador de España en el Vaticano será el ex-ministro y ex-gobernador electo de Barcelona señor Cobían.

Había en el ministerio diversas opiniones respecto a la provisión de este cargo.

El ministro de Gracia y Justicia, conde de Romanones, patrocinaba la candidatura del señor Pérez Caballero, y el de Estado, señor Gullón, era defensor de la del subsecretario señor Ojeda.

Ambos señores están ya en absoluto descartados.

Se sabe que el miércoles último el ministro de la Gobernación, señor Dávila, ofreció la Embajada del Vaticano al señor Cobían.

Este contestó aceptando en principio pero manifestó propósitos de hablar antes de ultimar nada con el jefe del Gobierno señor López Dominguez.

Dos duelos pendientes

El violento artículo publicado por El Ejército Español en defensa del capitán general de Cataluña Sr. Linares con testando a España Nueva, ha motivado dos lances personales.

Como el citado artículo contenía graves insultos, figurando entre otras palabras la de canallas, Rodrigo Soriano como director de España Nueva, y Cristóbal de Castro como redactor jefe han enviado sus padrinos a don Ruf. el Esbri, director de El Ejército Español.

Apadrinan a Rodrigo Soriano, el conocido republicano federal don Manuel Latorre y el pintor de Historia Sr. Riu-gorriero.

A Cristóbal de Castro los periodistas Sres. Redondo y Santillán y a Rafael Esbri, el general Franco y el teniente coronel Sr. Figueras.

En cuanto se ha tenido noticia de haber sido concertados los dos lances, las autoridades han adoptado muchas precauciones para evitarlos.

Varios policías se dedican exclusivamente a vigilar los pasos de quienes figuran como protagonistas en estos hechos.

Monederos falsos

En Cartagena han sido detenidos por la policía tres sujetos conocidos como monederos falsos.

La detención tuvo lugar en la estación ferroviaria, en el preciso momento que los tres individuos se apeaban del tren mixto procedente de Murcia.

Momentos antes de ser capturados los referidos sujetos entregaron un voluminoso paquete a una mujer.

Detenida esta e incautados los polizontes de dicho paquete, víase que contenía gran número de piezas de cinco y dos pesetas falsas.

El Juzgado ha ordenado el encarcelamiento de los cuatro.

Los Jesuitas

El conclave de jesuitas ha hecho ya la elección de general.

Ninguno de los candidatos hasta ahora considerados como probables ha triunfado.

Ni siquiera la nacionalidad se ha confirmado, pues hasta aquí se habló de un candidato italiano, uno yanqui y otro español.

El general de la Orden ignaciana elegido es alemán y se llama P. Francisco Xavier Werlz.

(Llegado por el correo de hoy)

Madrid 8 a las 11 noche

La telefonía sin alambres

Dicen de Paris que el sabio francés Maiche ha descubierto la telefonía sin alambres, habiendo ya logrado telefonar a grandes distancias, sirviéndose de la tierra y del mar como inductores de la voz humana; una vez perfeccionado este descubrimiento habrá de prestar grandes servicios a la navegación submarina.

Habla Briand

Preguntado el ministro Briand sobre la presente reunión de los obispos franceses, ha dicho lo siguiente:

«Me parece inaceptable la idea de jaurés de formar las asociaciones cultuales a tenor de la ley de 1901, pues Jaurés parece haber olvidado que en Francia había tres cultos concordatorios, dos de los cuales se han sometido a la ley.»

Si el Papa no acepta la ley de 1905, menos aún aceptará la de 1901, la cual no da a la Iglesia garantía de ninguna clase ni los medios para crearse los recursos necesarios para su funcionamiento.

De manera que si los obispos rehusan ahora netamente la ley, la situación será inextricable y muy peligrosa para la Iglesia, pues los obispos no podrán jamás convencer a los fieles de la necesidad de rechazar la ley sin haberla antes ensayado lealmente.

Tan grande es mi deseo de conciliación, ha terminado diciendo el ministro que me propongo sugerir al clero los medios de conciliar el espíritu de la Encíclica papal con las exigencias de la ley; pero sé que tengo la obligación de hacer cumplir una ley que ha sido votada por el Parlamento, y sobre esto sí que puedo afirmar que mi entereza no decaerá ni un solo punto.»

De Cuba

De la Habana comunican que los in-

surrectos han volado dos puentes, entre Pinar del Rio y San Luis. El general Guerra se niega a entrar en negociaciones con el gobierno hasta que no sean puestos en libertad algunos personajes liberales.

El comercio afirma que Estrada Palma no podrá dominar la insurrección.

El Vaticano

Dicen de Roma que en el Vaticano se ha recibido esta tarde un telegrama de Paris, comunicando que ha terminado sus tareas la Asamblea de obispos.

Dícese que el Papa deja a estos en libertad para estudiar los medios de arbitrar recursos a fin de sostener el culto. También se dice que no será reconocida la ley de separación de la Iglesia y el Estado.

En la legación alemana cerca del Vaticano se recibió hoy de Berlín un paquete con voluminosas correspondencia, entre ella una carta, de carácter urgente, del emperador de Alemania, para el jefe de los jesuitas provinciales alemanes que han tomado parte en la votación de general de la Orden.

Dicha carta le fué entregada al destinatario antes de verificarse la votación.

Negativas

El señor Dávila ha negado que vaya a la embajada de España en el Vaticano el señor Cobían.

El señor Alvarado, por no ser menos que sus compañeros, ha desmentido igualmente que hayan surgido diferencias entre él y el intendente del ministerio de Marina.

El general de los jesuitas

Un despacho de Roma comunica que Su Santidad ha otorgado su placet a la elección del P. Werlz, alemán, para el generalato de la Compañía de Jesús.

Los padres votantes cantaron un Te Deum, y después se reunieron en un banquete.

Como se verificó la elección.

Telegrafian de Roma interesantes detalles de la elección de general de la Compañía de Jesús. Como se sabe, es éste el P. Francisco Werlz, rector de la Universidad Gregoriana.

De 81 Padres que constituyen el Conclave, votaron a favor del que resultó elegido 42, es decir, que sólo obtuvo un voto o más de la mitad.

Supónese que el Conclave aceptó esta candidatura para dar una prueba de su adhesión al kaiser.

En la votación no ocurrió incidente ninguno.

El nuevo general de los jesuitas nació en Rothwell (Wutemberg) en 1842. En 1906 se le nombró rector de la Universidad Gregoriana.

El P. Werlz ha publicado varias obras de Derecho.

La elección ha causado grandísima sorpresa.

Más de la Insurrección cubana

El New York Herald publica la entrevista que uno de sus redactores ha celebrado con el jefe de los insurrectos cubanos. Según dice el general Guerra se halla dispuesto a empezar una campaña esencialmente ofensiva contra las tropas del gobierno y a no aceptar el armisticio. Únicamente suspenderá las hostilidades si el gobierno anula las elecciones de diciembre último, causa del movimiento insurreccional.

Ciudadela papal

Atribúyese al secretario de Estado de Su Santidad el propósito de convertir Casteldelfino, ciudad donde veranea, en ciudadela papal.

Billar

Se desea vender uno en buenas condiciones, con todos los accesorios. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

DEPOSITO DE CEMENTO

armados para agua, vino y aceite. Conquistador, 12, Palma

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA. en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS Marca "STOMALIX", Serrano, 30, Farmacia MADRID Y principales del mundo.

Academia teórico-práctica de Ciencias Físico-Químicas. Dirigida por Don José F. Rey Químico-farmacéutico. Cuenta esta Academia con un laboratorio con todos los aparatos y material necesario para la enseñanza práctica de estas asignaturas, siendo el alumno quien por sí mismo y bajo la dirección del profesor, ejecuta los experimentos.

El curso se abrirá el 15 del corriente en el domicilio del profesor, Bolestería, 1 y 3, en donde se facilitarán toda clase de informes.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

DIRIGIDO POR LOS PP. AGUSTINOS

De de el 1.º de Septiembre quedan abiertas las clases de 1.ª enseñanza y de repaso para los alumnos que tengan pendiente de aprobación alguna asignatura del Bachillerato.

Los que desieren inscribirse para el curso entrante pueden hacerlo en la Secretaría del Colegio durante todo el mes de 10 a 12 de la mañana.

Se enseñan también idiomas.

A LOS PADRES DE FAMILIA

Se admitirán algunos estudiantes para vivir como de familia, bajo el cuidado de la misma. Inutil presentarse sin buenos antecedentes. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8, y en la estación del Ferro-carril de Algaida.

RELOJERIA ALEMANA

de Guillermo Krug.—Polon 40 y 44

Gran surtido de relojes de bolsillo y de pared.—Composturas a precios económicos.

EL PALUDISMO

Se cura con el uso de los mosquiteros y las telas apropiadas para los bastidores de puertas y ventanas conforme recomienda el Dr. Carrió.

Especialidad en los Almacenes San José

Bronco esquina Borne

30 PESETAS SEMANALES

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó mí, artículo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio, muestras ó instrucciones. Escribir a J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1, B, Barcelona.

CABALLO

Se desea vender uno de unos ocho palmos de altura y de siete años de edad que reúne muy buenas condiciones.

Jununtamente con el caballo se venden el carretón y las guarniciones. Informarán en Can Lluent, Marratxi

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS, 8.—PALMA

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

EN VENTA

Una casa en Palma con buen rédito, y una finca cerca de esta Capital. Informarán «Casa Anunciadora» calle de Palmar, 8.

Gabinete Odontológico

DEL Cirujano Dentista J. NICOLAS TICOLAT

Se aseguran las dentaduras artificiales para la pronunciación y masticación, pagando su importe a los tres meses de usar los aparatos.

Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 posturas.—Dolores orofaríngeos. Nuevo sistema de Orificer y empastar dientes en el mismo día. PRECIOS ECONÓMICOS

PASEO DEL BORNE

ENTRADA: PELAIRES 102

La vista como a 15 años